

Zurich et Soleure, le 25 janvier 2011

Concours du Pour-cent culturel Migros documentaire-CH 2011

La liberté – un défi

L'individu n'a jamais été plus libre qu'au XXI^e siècle. Nous exprimons notre opinion sans mâcher nos mots. Il nous semble évident de choisir librement notre profession, nos relations et notre style de vie. Nous voyageons sans barrière géographiques et surfons sans limitation dans l'espace numérique. On dit même que la Suisse est le pays de la liberté par excellence.

Mais est-ce vraiment le cas? La liberté personnelle et le droit à l'autodétermination sont des valeurs fondamentales de la société occidentale. Parallèlement, dans notre pays également, réglementation juridique et contrôle étatique ont le vent en poupe. Dans le système économique néolibéral, on assiste au boom des caméras de surveillance – l'«homme de verre» est depuis longtemps devenu réalité. Qui plus est, l'Etat est censé être à notre disposition comme prestataire de services. La liberté, peut-on penser, est un bien ambivalent.

Le Pour-cent culturel Migros annonce la 2e édition du concours de film documentaire-CH. «La liberté – un défi» – c'est sous ce leitmotiv que les cinéastes suisses seront invités à se pencher sur les questions actuelles liées au thème de la liberté en Suisse. Sont recherchées des idées de film axées sur l'environnement personnel, social, politique, économique et scientifique – bref, sur le contexte existentiel global de la Suisse – qui reflètent une vision individuelle et nuancée de l'un des concepts fondamentaux de la société moderne.

Les thématiques envisageables peuvent habiter le champ de tension entre réalisation personnelle et devoirs sociaux, responsabilité individuelle et régulation étatique, liberté maximale et risque minimal. Il ne s'agit là que de suggestions – profitez pleinement de votre liberté!

Complément d'information sur :

www.pour-cent-culturel-migros.ch/contributions --> Encouragement du cinéma

* * * * *

Le Pour-cent culturel Migros est un engagement volontaire de Migros, inscrit dans ses statuts, en faveur de la culture, de la société, de la formation, des loisirs et de l'économie. www.pour-cent-culturel-migros.ch